

XIV JUEGOS PARALÍMPICOS

Yunidis y Leonardo protagonistas dorados

Roberto Méndez, especial para *Granma*

LONDRES.—La corredora Yunidis Castillo ganó su cuarto título en Juegos Paralímpicos, séptima medalla de oro para la delegación cubana, que en la misma jornada celebró otra del discóbolo Leonardo Díaz, y hoy pudiera cristalizar una actuación histórica en seis participaciones.

“Cuba espera siempre lo mejor de mí, pero las carreras hay que ganarlas y los récords salen. Yo no me reservo nunca y por eso la marca llegó en las semifinales. Desde la arrancada siente uno que 11 millones de cubanos están pendientes y eso me da mucha fuerza, además de que aquí el público es muy bueno y apoya también”, expresó tras ganar los 100 metros T46 con 12.01 segundos, después de imponer ayer cota del orbe con 11.95.

Sobre la expectativa de conquistar un tercer título el próximo día 8, cuando compita en los 400, dijo que igual irá con todo su esfuerzo aunque ese “es un evento que solo correré por segunda vez, pero tengo mucha confianza y estoy bien preparada”. Ella, de ganar, sería la única por la Isla en obtener tres doradas en una edición y se erigiría como la más laureada con ese metal.

La santiaguera fue seguida en el Estadio Olímpico por la rusa Nikol Rodomakina (12.49) y la china Yanping Wang (12.89).

EL ORO DE LEONARDO

La jornada comenzó con la corona en el lanzamiento del disco de Leonardo Díaz, competidor parapléjico natural de Bayamo, al



FOTOS: ARMANDO HERNÁNDEZ



elevar su marca del mundo hasta 44,63 metros, válidos para 1 019 puntos, con lo que concluyó un cuatrienio que inició con primado de 40,87 en la capital china, seguido de otro de 43,10 en el Campeonato Mundial de Christchurch, Nueva Zelanda, y el de 44,36 en los IV Juegos Parapanamericanos de Guadalajara, los dos últimos en el 2011.

Él dedicó su premio a su esposa Yarianna Salgado y a la hija que nació en octubre, a la cual reconoció como “su mejor récord”, para después agradecer a sus entrenadores Xiomara Rivero y Javier Moreno, así

como al amigo Eduardo Castillo, quien le ayudó a construir su silla de lanzar.

Este cubano debutó internacionalmente en la segunda edición continental en Mar del Plata 2003 con un alejado 32,76 entre clasificados F54, vigente hasta ayer al ser mejorado por el serbio Drazenko Mitrovic con 32,97, también cota del orbe pero entre clasificados así, registro que le valió 1 012 unidades y la plata. El tercer puesto fue para el iraní Ali Mohammad (F56-41,98 metros y 978 puntos).

“No podía irme de aquí sin esta medalla ya

que todos contaban conmigo en nuestra delegación, y se la dedico al Comandante en Jefe Fidel”, declaró tras una faena con progresión de 44,24-43,94-44,63-44,39-44,36 combinada con un segundo intento de falta.

Lázaro Raschid, doble plateado en la capital china, ahora finalizó cuarto en 800 m T12 con tiempo de 1:58.76 minutos, cuatro centésimas más que el bronceado inglés David Devine, quien lo remató casi en la línea de meta.

Abderrahim Zhiou (Túnez) revalidó su título de hace cuatro años al llegar en 1:56.42, seguido del ruso Egor Sharov con 1:56.65.

No estuvo bien el jabalinista Jorge Yaniel Delgado en la categoría F12-13 al cometer dos faltas de inicio y marcar solo 51,15 metros que lo excluyó de la segunda fase con tres ocasiones más.

Y el ciclista Damián López ancló en el lugar 13 de 14 que tomaron la partida en la contrarreloj de 21,6 kilómetros en el circuito automovilístico de Brands Hatch. Su tiempo fue de 38:08.77 minutos.

Cuba se ubica con esas actuaciones en el lugar 12 en la tabla general por cosecha de 7-4-2 y se acerca a la de 8-3-0 de Atlanta 1996. China (60-49-49) sigue al frente seguida por Rusia (28-25-20) y Gran Bretaña (25-36-31).

Hoy se prevé una presea por intermedio de Omara Durand, favorita en los 100 m T13, y pudiera llegar otra de Raciel González en 100 m T46, quien obtuvo plata en 200 y tiene el tercer mejor tiempo de los inscritos, aunque primero deberá clasificar en horas de la mañana.

OCTAVA RONDA EN OLIMPIADA MUNDIAL

Día de reveses y empates

**Gerardo Lebrero Zaragoitia,
Maestro Internacional de Ajedrez**

No fue un buen día ayer para nuestros conjuntos olímpicos de ajedrez en la máxima cita por equipos, en Estambul, Turquía.

Los varones, en el Torneo Abierto, cayeron ante Francia por la mínima, 1,5-2,5, mientras las damas solo conseguían empatar con las anfitrionas 2-2.

Cuando se gana, el adversario se hace más fuerte para la próxima ronda en estos torneos abiertos, previamente sucede así, es esa la oportunidad de demostrar “la garra”, vencer y seguir adelante escalando posiciones, pero nuestro equipo masculino aún no consigue esto, ganó en rondas anteriores a dos elencos medios, sin embargo, al incrementarse la oposición en la octava ronda, fue detenido.

Leinier Domínguez, en la punta de este match, se vio envuelto con negras en una complicada partida, ante la apertura Inglesa del GM Vachier-Lagrave (Elo 2 686) y finalmente consiguió la nulidad en 41 movimientos. Lázaro Bruzón desarrolló su Peón Rey dentro de una apertura Escocesa, ante el GM Laurent Fressinet (2 714) y entre altas y bajas, siempre predominó el equilibrio que llevó a un empate en 31.

Así las cosas, en el tablero de cierre, Isan Ortiz fue bien agresivo ante la defensa Siciliana de su oponente GM Christian Bauer (2 682), pero este dio también un peligroso contrafuego a su rival: reyes en el centro, amenazas por todos los lados, y en esta situación el nuestro llevó la peor parte y se rindió en la jugada 49, paradójicamente en un final de Alfiles de color diferente que no consiguió defender con éxito.

Así, las esperanzas cubanas estaban en el defensor

del tercer tablero, Yuniesky Quesada, quien empleó la defensa Nimzoindia, ante el Peón Dama del GM Vladislav Tkachiev (2 644), y obtuvo ventaja desde el inicio. Hubo enconada lucha, siempre el villaclareño arriba, pero no pudo inclinar la balanza a su favor y se pactó la paz en el movimiento 49.

Las muchachas batallaron duro: Lisandra Ordaz dejó escapar más dentro de una buena defensa India de la Dama contra su oponente GM Kubra Ozturk (2 294), pactándose el empate en la jugada 45, mientras Sulennis Piña mostró una apertura Reti frente a la GM Betül Yıldız (2 341), insuficiente para triunfar, empatándose el encuentro en la jugada 45.

En la cuarta partida, la campeona nacional Lisandra Llaudy apretó a la Candidata a Maestra Femenina (CMF) Kardelen Cemhan (1 938), dentro de una formación de anillo de Ma-roczy contra la defensa Siciliana, para derrotarla convincentemente en 38; mas la igualada la logró Turquía en el tercer tablero, cuando Olenys Linares salió mal en la defensa Pirc que planteó ante el Peón Rey de la CMF Emel Kaya, luego peleó mucho con calidad de menos y casi iguala las acciones, pero terminó vencida a la altura del lance 67.

Cuba ocupa el lugar 29 en la tabla general de posiciones del Torneo Abierto con las diez unidades que ya tenía, mientras que en el certamen Femenino, tiene el lugar 48 con nueve puntos. Los adversarios para la novena ronda de hoy son: Letonia para los varones y Montenegro para las féminas.

En el Torneo Femenino, China aventaja por un punto (14-13) a Rusia, Francia, India y Uzbequistán, en ese orden por los desempates. En el Abierto, Rusia va dos puntos delante (15-13) de China, Armenia, Estados Unidos, Alemania y Filipinas, en ese orden.

**CASILLAS Y XAVI, PRÍNCIPE DE ASTURIAS**

MADRID.—Los futbolistas Iker Casillas y Xavi Hernández fueron distinguidos con el Premio Príncipe de Asturias de los Deportes 2012, anunció la fundación que lleva el nombre del heredero de la corona española y artífice del galardón. El portero del Real Madrid y el centrocampista del Barcelona se impusieron en la votación final del jurado —por 11 votos a siete— a la otra candidatura finalista, el Comité Paralímpico Internacional. (PL)

**NADAL NO SE RECUPERA**

MADRID.—El tenista Rafael Nadal no jugará con España las semifinales de la Copa Davis frente a Estados Unidos y será baja durante los próximos dos meses al no haberse recuperado de los problemas que arrastra en su rodilla. Desde que fue eliminado en la segunda ronda del torneo de Wimbledon por el checo Lukas Rosol, Nadal no ha jugado. Estuvo ausente en los Juegos Olímpicos de Londres, los Masters 1 000 de Toronto y Cincinnati y el Abierto de los Estados Unidos. (EFE)